

Fiche produit / Producteurs
COLOMBIE (Référence: BCA)

Produit: Bus, « Chivas » (7 tailles), bus-tirelire, bus-porte-crayon, camions, jeep, arche de Noé, stade géant, match de tennis, de foot, une extraordinaire arène représentant la corrida de Bogota, etc.

Caractéristiques: Ces pièces uniques fourmillent de détail et d'humour. Les « Chivas » d'Artesanias sont la réplique exacte d'un moyen de transport très original utilisé par les payans de plusieurs régions de Colombie.

Producteur:

Code Andines: BCA

Pays: Colombie

Région: Bogota

Nom: Artesanias de Coleccion-Ensabladora Nacional

Structure: Entreprise Ltda

Date de création: 1971

Nombre de personnes: 27 dont 17 à l'atelier et 10 à domicile (peinture)

Type d'activité: Objets en terre cuite

Processus de production : Objets en terre cuite réalisés et peints à la main. Prémoulage à froid (cf annexe BCA)

Commentaires: Les salariés sont rémunérés au-dessus du salaire minimum et l'entreprise fournit un repas quotidien. Tous les collaborateurs bénéficient de congés payés et sont inscrits à la Sécurité Sociale, ce qui n'est pas fréquent en Colombie.

Une partie des bénéfices va au quartier, qui est l'un des quartiers pauvres de l'Ouest de Bogota : Assainissement de l'environnement; école, entraide aux familles défavorisées, etc.

Alvaro arrive à l'entreprise dès 6 heures du matin et se consacre plusieurs heures à la création de nouveaux produits, à améliorer les fabrications existantes, à vérifier les pièces en cours. Chef d'entreprise, il se veut toujours chef d'atelier et créateur.

Action sociale : Artesanias de Coleccion est une entreprise à structure traditionnelle (direction et investissements minoritaires), mais son leader, Alvaro est un homme qui cherche à travers cette entreprise un développement local, économique et humain.

Début de coopération avec Andines : 1987

Article Jean Philippe NOEL (www.solidaroad, 2002):

" *Artesanias de Coleccion* " fabrique des objets en terres cuites peints à la main représentant les éléments de la vie quotidienne du pays : les bus (Chivas), les camions, les statuettes, les arches de Noé, les stades, etc.

Créée en 1971, " Artesanias de Coleccion " est une entreprise à structure traditionnelle qui compte 27 personnes dont 17 travaillent dans l'atelier et une dizaine à domicile pour les travaux de peinture.

L'entreprise se situe dans l'un des quartiers pauvres du Sud de Bogota. Non seulement, les salariés d' " Artesanias de Coleccion " perçoivent une rémunération supérieure au salaire minimum mais en plus, ils bénéficient gratuitement du déjeuner et du repas de midi.

Par ailleurs, Alvaro Castañeda, fondateur et responsable d' " Artesanias de Coleccion " s'efforce, au travers de son entreprise, de soutenir un véritable développement local. Une partie des bénéfices est, en effet, utilisé pour soutenir des actions sociales dans le quartier (assainissement de l'environnement, soutien aux écoles, etc.)

Andines est l'importateur exclusif des produits d' " Artesanias de Coleccion " en Europe. L'atelier a aujourd'hui atteint un volume d'activités important qui lui permet d'assurer son développement et sa pérennité par ses propres moyens. C'est pourquoi Andines s'oriente désormais vers le soutien d'autres petits producteurs colombiens afin de respecter la philosophie du commerce équitable qui, rappelons-le, consiste à travailler avec les populations les plus défavorisés."